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■■高质量发展工业高质量发展工业 全面振兴实体经济全面振兴实体经济

□记者 徐敏

本报讯 2018 北京车展已于
近日落下帷幕。在北京车展期间，
众泰汽车旗下的新能源车型受到
了堪称“行业泰斗”的中国汽车界
资深专家陈光祖高度点赞。

在北京的这场汽车盛宴中，众
泰汽车携包括 T800、T300EV 两
款新车和一款 i-across 概念车，
以 及 正 在 热 销 的 T700、T500、
T300、T600Coupe、E200 等 9 款
重磅车型耀眼舞台，持续保持强劲
的吸引力。

众泰汽车品牌管理中心总经
理徐洪飞介绍，在车展上，陈光祖
参观和体验了众泰汽车的智能科
技，着重参观了新能源车型，并现
场试坐体验了一把众泰E200。

据悉，众泰 E200 是一款专门
针对都市年轻群体打造的新能源
汽车，造型小巧灵动，双色车身设
计也十分符合时下年轻人的主流
审美。E200作为一款久经市场考

验的微型电动车，早已被国人熟知
并认可，但这次北京车展上它依然
吸引了众多同行以及媒体的关注，
尤其是外国友人对它简直爱不释
手，争相上台体验并合影。

对于众泰新能源汽车，陈光祖
这样评价道：“将先进的技术和理
念与自身优势结合，在外观和内部
配置都具有国际水准。”他很看好
众泰未来发展，希望众泰汽车继续
努力，推出更多具有国际核心竞争
力的好车。

“陈光祖先生的点赞，为众泰
汽车加快智能化、网联化、电动化、
共享化发展注入了行业力量。”徐
洪飞说。

记者了解到，在国家高质量发
展推动下，众泰汽车持续快速推进

“七级变速”核心战略，潜心突破自
主新科技，开启新时代下中国汽车
高质量、高智能发展新篇章。众泰

汽车通过突破与发展核心技术，不
断创新设计开发能力，在无人驾
驶、智能网联、新能源技术及核心
零部件等方面均获得成效，全面提
升了众泰汽车自主研发实力。

在众泰新能源研究院，拥有
一 支 超 过 500 人 的 技 术 研 发 团
队，并且整合杭州、重庆、意大利
都灵和日本横滨国内外研发中心
技术力量，通过精准的产品定位，
潜心平台级研发，不断提升产品
力，大力实施分时租赁、电池互
换、众车纷享，大力开发低碳化、
信息化、动力电池、驱动电机、高
效内燃机、智能控制等核心技术
的工程化和产业化能力，形成完
整的创新体系。

目前，该公司已建立一个新能
源专项平台，并创新研发一体化技
术平台，未来将推出多款品质超越
合资的新能源产品。

在产品智能化方面，众泰新能
源车除了配备融合互联网+推出
车联网 Tye-net 智控系统，为消
费者提供更加智能化、便捷化、舒
适化的用车体验。此外，随着不断
的创新驱动，该公司还将继续优化
智能服务功能，推动众泰新能源汽
车同国际先进水平接轨。

徐洪飞表示，众泰新能源汽
车将以国家绿色发展为引领，以
此次北京国际车展为契机，持续
加大高新技术人才引进和国际资
源整合，以新能源技术和智能化
发展为创新点，实现自主品牌科
技创新，大力发展智能服务，为真
正实现绿色出行而努力，为打造
具备核心竞争力的世界知名品牌
砥砺奋进。

陈光祖试坐体验众泰E200 通讯员 陈杰 摄

□记者 徐敏 通讯员 陈琳婷 王珍

本报讯 8 日下午，经济开发
区组织辖区 20 余家有信息化建
设意向的中小企业召开座谈并进
行企业信息化应用培训。

座谈会上，市经信局相关负
责人分别就信息化政策及相关问
题进行了解读和解答。

记者了解到，随着我市《关于
深入开展“中国制造 2025”浙江
行动试点示范全面振兴实体经济
的若干意见》的出台，助推企业提
升信息化应用水平的扶持发展力
度有了大幅提高。

根据《意见》，我市鼓励企业
实 施 ERP、MES、PLM、PDM、
SCM 等信息化系统，全面提升研
发、管理、生产、营销等环节的信
息化应用水平，以信息化优化企
业运营管控流程，逐步构建以数
据驱动的企业运行新模式。重点
支持大数据、云计算、物联网、移
动 互 联 网 、人 工 智 能 等 技 术 应
用。对经备案登记，投资额 80 万
元（含）以上的规上企业信息化项
目，按软、硬件实际投入分别给予

30%、20%的补助，单个项目最高
补助 100 万元。

由行业协会或行业龙头企业
牵头，以信息化应用为核心，对实
施 ERP、MES 等信息化软件系统
在细分领域的五金八大行业 10 家
以上规上企业推广的，给予每家企
业 20 万元的补助，并按每家 2 万
元的标准对行业协会给予奖励。

对工业企业与云服务平台及
运行企业签订服务合同，且首年
首次购买云服务的费用在 1 万元
以上的，按实际购买费用的 50%
给予奖励，单个企业最高奖励达
30 万元。对工业企业服务器本
地托管（租赁）和宽带使用费，按
首年首次实际发生费用的 30%给
予奖励，单个企业最高奖励 30 万
元。

目 前 ，开 发 区 的 王 力、哈 尔
斯、华龙机电等企业都已经走上
了信息化道路，在制定发展规划
时把信息化建设作为今后几年的
重点任务，投入大量资金用于信
息系统建设，希望借助信息化来
规范企业管理、提高经营水平和
效益，从而有效提升企业的核心

竞争力。
当日，新凯迪电子信息技术

股份有限公司负责人在现场进行
了信息化应用业务培训，详细介
绍了 ERP、MES 系统，针对企业
生产过程透明化、工序作业智能
化、精确化制造管理、海量计算和
报表自动获得等方面提供提质增
效方案，促进智慧工厂一体化项
目落地。

“企业是主体，政府是推手，
协会是纽带。企业要积极树立发
展的新思路和新理念，依托政策
导向顺势而为，借助信息化来规
范企业管理、提高经营水平和效
益，逐步提升产品档次，以此获取
未来的核心竞争优势。”市经信局
副局长应旭军说。

会上，开发区管委会副主任
胡红青表示，希望此次培训能够
助推开发区各中小企业抱团申报
信息化项目，积极对接政府政策
资源。胡红青建议企业在信息化
建设方面，做好顶层设计，分步实
施，结合企业自身情况，用足政
策，争取早日迈进智能制造大门，
为企业发展注入更大活力。

□记者 徐敏 通讯员 黄田

本报讯 对于制造行业来说，有一个词语

不会陌生，那就是“工业 4.0”。“工业 4.0”是德

国推出的概念，在我国叫“中国制造2025”，两

者本质内容一致，都指向一个核心，就是智能

制造。它的目标是将一个工厂所有的对象通

过通信技术实现网络互联。

近日，记者获悉，随着射频码技术的率先

应用，王力安防科技股份有限公司在智能制

造上实现“工业4.0”的飞跃。

“公司从2015年开始，就在王力高防标门

厂自主尝试将射频识别技术应用于金属门的

生产线、仓储等，成为全球门行业生产线使用

RFID 技术的先行者。”王力安防射频码项目

经理吴海涛介绍，公司在每个门框和门面上

附着一个不带电池、耐高温、耐强酸、强碱的

电子标签，与门框一起，经历磷化清洗、喷粉

喷漆等一系列严苛的环节。每个电子标签都

有唯一的识别号，与门框钢印号绑定，通过在

流水线附近感应每个半成品，来实现生产进

度的实时采集，进而反馈给生产管理人员、客

服、客户，帮助他们进行决策。

自去年4月起，在王力安防副总裁王顺达

的带领下，该公司专门成立了射频码项目组，

明确了项目目标、各组员的职责分工，通过项

目化管理来实现射频识别技术的实施落地，

并于次月与射频码行业专业的供应商签署合

作协议，共同推进该项目。

“目前，射频码项目处于试运行阶段。但

射频码系统已经可以稳定地实时采集各门

框、门面的生产进度，包括各道工序的产量、

每个工件的加工时间等。”王顺达告诉记者，

等射频码系统在生产线上应用较为稳定以

后，将对仓库出入库自动扫描，对成品仓内各

成品的物理定位等功能进行验证。届时，成

品仓可以实现在仓库内快速找到指定钢印号

的产品，可以将成品盘点时间缩短80%以上。

王顺达表示，射频码系统是工业 4.0 的基

础，通过该系统，可以更准确地获取生产车间

内的实时信息，从而帮助企业同步提高产品

质量和生产效率。该项目成功运行以后，将

推广到其它品牌门类产品，至此进一步提升

自动化生产管理水平，为企业创造更多更好

的效益。

相关阅读——
RFID 的中文译名是射频识别，视频识别

出来的内容叫做射频码。所谓射频码就是一

种无线射频技术，起源二次世界大战, 由英国

皇家空军设计,用于在空战中识别敌我飞机。

从 2004 年开始，沃尔玛、宝洁、波音公司等商

业巨头都在积极推动射频码在制造、物流、零

售、交通等行业的广泛应用。其原理为由采

集器发射一特定频率的无线电波能量给电子

标签，用以驱动电子标签电路将内部的代码

送出，此时读写器便接收此代码，读写器的屏

幕上就显示出你所需要的具体数据，比如生

产进度数据等。

经济开发区推进中小企业信息化应用水平

抱团申报项目 开启智能制造大门

王力安防率先
应用射频码技术
项目正式运行后
成品盘点缩时八成以上

众泰E200“闪耀”北京车展
我国汽车界资深专家现场试乘并点赞


